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ATA DA TIUCENTÉSIMA (300a. )SES 
sAo DA COMISSAO DELIBERATIVA 
DA COMISSAO NACIONAL DE ENER 
GIA NUCLEAR, REALIZADA EM 22 
DE NOVEMBRO DE 1968, SEXTA -
FEIRA, COM INÍCIO AS 9:30 HORAS. 

Aos vinte dois dias do mês de novembro de 

mil novecentos e sessenta e oito. às nove horas e trinta minutos.re~ 

lizou-se na sede da COMISsAo NACIONAL DE ENERGIA NUCLEAR, 
, , 
a Rua General Severiano, numero noventa, segundo andar. a Trice~ 

tésima (300a.) sessão da COMISSAO DELIBERATIVA da COMISSAO 

NACIONAL DE ENERGIA NUCLEAR, sob a Presidência do Professor 

URIEL DA COSTA RIBEIRO, e com a presença dos Senhores Mem

bros, Protessôres PAULO RIBEIRO DE ARRUDA e JOSÉ RAYMUN -

DO DE ANDRADE RAMOS . AUS:€NCIA - O Professor Hervásio Gui 

roarães de Carvalho deixou de comparecer a reunião por encontrar

§e em viAgem ofic~al de representação no exterior. ASSINATURA DE 

RESOLUÇõES - Foram lidas e assinadas as Resoluções CNEN - nú 

meros oito barra sessenta e oito e nove barra sessenta e oito. APRO 

VAçAO DE ATA - Foi lida e aprovada a ata da ducentésima nona 

gésima nona (299a . ) sessão . APROVAÇAO DE CONTRATai - PRO 

CESSOS N9s 100.335/68 -100.154 / 66 - 51/66 - 229 / 137162 - Relat.!!; 
, ,-

dos e di scutidos os varios contratos trazidos a Comissao Deliberati 

va
J 

a saber: a) CNEN e LASA; b) CNEN e Limpadora Lido Ltda; c) 

CNEN e Sondotécnica Engenharia de Solos 51 A; d) CNEN e Alafor 

Magalhães Gouvêa Engenharia e C0!l1ércio sI A , foram os mesmos 

referendados pela Comissão Deliberativa, em atendimento à Lei re 

conhecidos o seu correto processamento e a necessidade desses con 

tratos. ENTREGA DE CONDECORAÇAO AO PROFESSOR Rl>MULO 

RIBEIRO PIERONI - PROTOCOLO SEP N9 2708/68 - O Presidente 

relatou à Comissão Deliberativa o convite da Embaixada da Bolívia 
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Tricentésima (300a . ) Sessão da Comissão Deliberativa' da Comis 
são Nacional de Energia Nuclear~ realizada em 22 de novembro de 
1968, sexta -feira, com inicio às 9:30 horas. 

para condecorar o Professor Rômulo Ribeiro Pieroni, no gráu de 

Oficial, da condecoração·Condor de los Andes ll , e a cerimônia de 

outorga dessa condecoração. A Comissão Deliberativa, reconhece,!!

do a justeza dessa honraria" consignou um voto de louvor ao Profes , -
sar Pieroni pela merecida distinção dessa nação amiga, sug~rindo 

seja oficialmente comunicado ao homenageado essa manifestação 

unânime, RELATO DO PROFESSOR ANDRADE RAMOS SÓBRE A 

REUNIAO DOS MINISTROS DAS MINAS E ENERGIA DO BRASIL E 

CANADÁ - PROTOCOLO SEP N9 2895/68 - O Professor Andrade 

Ramos relatou: A reunião teve a presença dos Presidentes do COE 

selho Nacional do Petróleo~ Petrobrás~ Eletrobrás. Conselho Naci...S! 

nal de Águas e Energia~ e Diretores Gerais do DNPM~ DNAE e 

CEPCAN~ Superintendente da Vale do Rio Doce~ e outros órgãos do • 
Ministério. O interêsse do Sr. Greene é de estabelecer entendi 

mentos para uma cooperação ampla nos setores mineral e energéti 

co ~ em decorrência de recente política exterior do Canadá de estrei , -
tar relações técnico -culturais com a América do Sul. 1!:le~ de ~ 

, 
to proprio~ indagou do funcionamento da nossa CNEN e da possibi!}; 

dade de um intercâmbio técnico entre as nossas Comissões de Ener 

gia Atômica. Fiz um sintese de nossa estrutura de trabalho e ex 

pus que inicialmente qualquer forma de colaboração técnica ou 
, 

VLn 

cuIa comercial teria que ser estruturada na base de um Acôrdo de 

Govêrno para Govêrno, de caráter geral~ que propiciasse a impl!: 

mentação de coisas especificas, no âmbito das Comissões . Foi por 

êle explicado que qualquer tipo de colaboração técnica na prospe~ 

ção e mineração de urânio seria, mio com a Comissão de Energia 

Atômica do Canadá. mas com a Companhia Eldorado, de contrôle 

governamental, ou com outra qualquer emprêsa de mineração. Di s 

se êl e a inda que, como consequência de sua visita ao Brasil~ lut~ 

ria para que o Acôrdo Inter -Governamental fôsse levado a bom têr 

, 

.... 
(hb,"'a do P,ulde"I, 
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Tricentésima (300a.) Sessão da Comissão Deliberativa da Comis 
são Naci.onal de Energia Nuclear. realizada em 22 de novembro de 
1968, sexta-feira, com inicio às 9:30 horas. 

- , , 
têrmo. Devo ressaltar a Vossa Excelencia que o Canada e um dos 

poucos países em desenvolvimento que possui uma estável e tradi 

cionaI mentalidade mineira e o influxo dêsse estado de espírito ca 

nadense na nação brasileira, carente de uma mentalidade mineral , 
autêntica, seria de grande valia para a formação de uma adequada 

infraestrutura governamental, no que tange aos bens econômicos 

minerais. Esta afirmação é testemunhada pelo percentual de seis 
, -

decimos de por cento de nossa produçao bruta mineral em todo o 

produto bruto nacional. DESTAQUE DE IMPORTÂNCIA PARA O 

INSTITUTO DE ENGENHARIA NUCLEAR PELO FUNDO NACIONAL 

DE ENERGIA NUCLEAR - PROTOCOLO SEP N9 2801/68 -Relatado 

o assunto pelo Senhor Presidente. foi pelo mesmo sugerido que, 

tratando-se de quantia relativamente pequena" trinta e quatro mil • 
setecentos e trinta cruzeiros novos e cinquenta e hum centavos 

(NCr$ 34.730,51) fôsse autorizado o destaque solicitado, atendido 

pel o Fundo Nacional de Energia Nuclear e que fôsse deduzido da ver . -
ba do próximo exercÍcio, a ser distribuída ao Instituto de Engenh2; 

ria Nuclear. A Comissão Deliberativa, reconhecendo a necessida 

de do reajustamento dos preços das obras em pauta, aprovou, por 

unanimidade, a sugestão do Senhor Presidente . PAGAMENTO DE 

AuxíLIOS PELO FUNDO NACIONAL DE ENERGIA NUCLEAR -PRO 

TOCOLOS SEP N9s. 2898/68 e 2906/68 - Examinadas as sugestões 

do Departamento de Administração de atender a êsses pedidos pe 

lo Fundo Nacional de Energia Nuclear" nos montantes de nove mil 

e quinhentos cruzeiros novos (NCr$ 9.500,00) para o Centro de 

Energia Nuclear da Universidade Fêderal de Pernambuco, de oito 

centos e setenta cruzeiros novos e noventa e três centavos (NCr$. o. 

870,93) para a Faculdade de F ilosofia Ciências e Letras da Univer 

sidade de são Paul o e nove mil seiscentos e três cruzeiros novos e 

quarenta e seis centavos (NCr$ 9 . 603,46) para a Escola Médica de 
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Tricentésima (300a.) Sessão da Comissão Deliberativa da Comis 
são Nacional de Energia Nuclear, realizada em 22 de novembro de 
1968 • . sexta-feira, com início às 9:30 horas. 

Pós-Graduaçào da Pontifícia Universidade Católica, deliberou a Co 

missão Deliberativa, em face das aprovações dadas anteriormente 

a êsses respectivos projetos, e levando em conta o relativamente 

baixo percentual dêsse!> m~ntantes. nos auxílios, aprovar as suges 

tões referidas , PESQUISA DE uRÂNIO EM ARAXÁ - PROCESSO 

N9 100.696/68 - Relatado o assunto pelo Senhor Presidente, foi 

explicado que em face de pareceres técnicos constantes do proce.!! 

50, foi autorizada a cessão para o IPR de uma complementação de 
, , 

verba para o tratamento de minerios de Araxa no montante de q~ 

renta e três mil oitocentos e quarenta cruzeiros novos a ser atendi 

do pelo Fundo Nacional de Energia Nuclear. Exposto o assunto a 

Comissão Deliberativa referendou o ato do Senhor Presidente. AU

TOruZAÇAO PARA EXPORTAÇAO DE BERILO - PROTOCOLO SEP 

N9 2699/68 - Relatado o assunto pelo Professor Andrade Ramos, 

decidiu a Comissão Deliberativa, em face de parecer favorável do 

DFMR, a'utorizar urna cota extraordinária para a exportação de du 

zentas e nove toneladas de Berilo, no presente semestre, para a 

firma Ubaldo Sales da Fraga e Cia. Ltda. REFORMA DOS LABO

RATbruos DO DEM - PROCESSO N9 100,757/68 - Exposto o as 

sunto pelo Senhor Presidente com as sugestões do Departamento de 

Administração, contidas no processo, decidiu a Comissão Deliber~ 

tiva autorizar o atendimento a essa despesa de reforma dos labor~ 
, , 

torios do DEM, no montante de sessenta mil cruzeiros novos, a con 

ta do Fundo Nacional de Energia Nuclear. ENC OMENDA DE UMA 

TONELADA DE bXIDO DE URÂNIO PARA A APM - PROTOCOLO 

SEP N9 2850/6!!. - Relatado o assunto pelo Senhor Presidente, -so 

bre a encomenda de uma tonelada de óxido de urânio que ficará de 

positada no DFMR para atender à necessidade de devolução do rej~ 

to radioativo dos pequenos exportadores de minérios, decidiu a C~ 

missão Deliberativa aprovar o atendimento dessa encomenda pelo 

-
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Tricentésima (30Ca . ) Sessão da Comissão Deliberativa da Comis 
são Nacional de Energia Nuclear. realizada em 22 de novembro de 
1968" sexta-feira. com início às 9:30 horas. 

Fundo Nacional de Energia Nuclear, até o montante de oitenta mil 

cruzeiros novos (NCr$ 80 .000, 00), de vez que essa encomenda cons

tituiri uma reserva de urânio especlficamente de stinada a atender às 

futuras solicitações da~ firmas exportadoras referidas , que rever~ 

rá oportunamente ao Fundo . Levou em consideração a CD também, 

as dificuldades de pequenas aquisições de urânio no mercado intern~ 

cional, e a poss ibilidade de atendimento imediato da devolução do re 

jeito radioativo. RELATO SÓBRE AS ULTRACENTRIFUGAS - O 

Professor Paulo R ibeiro de Arruda, incumbido de estudar êst e assuE 
, 

to, relatou-o preliminarmente na CD e declarou que esta sendo elab.,2 
, - -rado um relataria com sugestoes de providencias concretas, a ser en 

caminhado ao Sr. Presidente da CNEN. ENCERRAMENTO - Ases 
- . , 

5 ao foi encerrada as 16: 00 horas e para constar foi lavrada a 

te Ata que , após lida e julgada conforme vai assinada pelo 

Presidente e Senhores Membros presentes • , 

.L<'<,"" &>-_--<'0'>1."" 

preS€E 

Senhor 

DISTRIBUIÇAO: 

o I - (Original) 
02 - (Cópia ) 
03 - (Cópia ) 
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05 - (Cópia ) 
06 - (Cópia ) 
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